

Memoria de la aplicación del Programa de Deporte Escolar en horario extraescolar en el CEIP “Fray Juan de la Cruz”, durante el curso 2011/2012

Podemos apuntar, en primer lugar, que el programa deportivo de nuestro centro parece ya plenamente consolidado y cuenta con el respaldo de toda la comunidad educativa, que, por los comentarios y apreciaciones vertidas tanto a nivel particular como en los órganos de representación, valora muy positivamente tanto su planificación como su aplicación y desarrollo.

Participantes en el programa deportivo

El programa va dirigido a todos los alumnos del centro desde segundo de Infantil -4 años- hasta sexto de Primaria. Este curso la participación en actividades regulares ha ascendido al 55% del alumnado del centro. Diferenciando por edades, la participación oscila entre el 32% de los alumnos de Infantil y el 73% del alumnado de tercer ciclo de Primaria. No se valora en esta estadística al alumnado que participa esporádicamente en una alguna de las actividades programadas.

Temporalización

Las actividades del programa de deporte escolar del “Fray Juan de la Cruz” abarcan prácticamente todo el periodo de duración del curso escolar, si bien la mayor incidencia de las actividades se produce en torno a las vacaciones de Semana Santa y, en concreto, en el segundo y tercer trimestres.

Novedades a destacar este curso

Como aspectos novedosos del desarrollo del programa escolar durante este curso cabe destacar:

- La solicitud de autorización y registro del Club “Aneja”, formado en el seno del Consejo Escolar y por tanto con representación en sus órganos y cargos de todos los miembros de la comunidad educativa de este centro. Sus objetivos están fundamentalmente enfocados hacia el apoyo y la contribución al desarrollo del programa de deporte escolar en

el centro, fomento de actividades, relaciones institucionales, divulgación de actuaciones y promoción del asociacionismo. Estamos a la espera de la comunicación de la Junta de Castilla y León sobre la autorización del club.

□ La inscripción por primera vez de equipos del centro en una liga federada. De forma prioritaria el centro promueve la participación en actividades o competiciones de marcado carácter escolar. Sin embargo, en algunas ocasiones resulta imposible cumplir con esta premisa y, bien para dar continuidad a programas escolares o para poder participar en determinadas modalidades deportivas, es necesario recurrir a competiciones federadas o campeonatos de nivel. Durante este curso y para que pudieran seguir practicando el baloncesto los alumnos que jugaron en años anteriores la liga de iniciación denominada “Avispa Calixta”, se ha recurrido a federar dos equipos de minibasket. La experiencia ha sido muy positiva y la propuesta es de continuidad. También este curso se comenzó a participar en la liga federada de fútbol sala, unidos al club “Eresma”. En este caso, es necesario hacer una redefinición de objetivos y reorientar esta participación federada, ya que los resultados no han sido plenamente satisfactorios.

□ Otra de las novedades es haber contado con una subvención superior a los 3.000 euros para la adquisición de equipaciones para todos los equipos y la compra de material deportivo en general. La empresa patrocinadora ha sido Seguros Caser. Parece ser que la donación puede tener continuidad en los próximos cursos.

□ La novedad de la que quizás haya que sentirse más orgullosos es que se empieza a contar con un buen número de padres del centro que se están haciendo cargo de algunas responsabilidades en la formación, preparación, dirección de equipos e incluso en la organización y control de determinados eventos. Hay que tener en cuenta que se considera fundamental para un desarrollo pleno de los objetivos del programa que se produzca la implicación de toda la comunidad educativa. En este sentido, hay que mencionar que la subvención económica recibida ha sido posible gracias a las gestiones de un padre.

□ La última de las novedades es que el programa deportivo ha podido contar con una página web de apoyo, en la que se ha ido colgando de forma regular calendarios, noticias, fotos y comentarios sobre el

desarrollo del programa. De momento es una página web personal de uno de los profesores coordinadores de la actividad, pero se espera su integración en la página web del centro a corto plazo.

Bloques de actividades

El programa de deporte escolar ha vuelto este curso a desgarnar un buen conjunto de bloques de actividades deportivas y de actividad física, tratando de captar la participación del mayor número de alumnos del centro y cumplir así con los objetivos de iniciación, diversificación y ocio educativo que constituyen sus premisas básicas. Este curso se ha participado en los siguientes bloques de actividades:

- Escuelas deportivas Ayuntamiento-UVA y taller de multideporte. El centro ha vuelto a desarrollar este taller en combinación con el programa UVA de deporte escolar del Ayuntamiento de Segovia. Los alumnos de la UVA enviados por el Ayuntamiento han realizado actividades formativas los martes, miércoles y jueves, supervisados y coordinados por tres profesores del centro. Han realizado deportes colectivos adaptados (baloncesto, fútbol, balonmano, hockey, voleibol, rugby y atletismo) y una olimpiada final. Los más pequeños han realizado habilidades deportivas y actividad física jugada. Parte de los alumnos asistentes a este taller y al resto de actividades formativas del programa UVA han asistido a las actividades de deporte jugado que se realizan los viernes. Este curso la participación en estos talleres y actividades ha sido sensiblemente menor en relación a cursos anteriores, ya que ha coincidido con la planificación de entrenamientos y competiciones de los otros bloques del programa. Por otra parte, y como queda recogido en la memoria específica, la inscripción inicial fue menor que en otras campañas y el número de alumnos que ha abandonado la actividad a lo largo del curso ha sido bastante significativo -empezaron la actividad 44 alumnos y han terminado alrededor de 25-. Se pretende hacer una revisión de la oferta de estos talleres y reconducirlos hacia entrenamientos específicos o programas de multideporte del propio centro, tal como empezaron a realizarse originalmente.

- Deporte escolar de la Junta de Castilla y León, convocado y organizado por el Ayuntamiento de Segovia. Se ha tomado parte en las

siguientes modalidades deportivas: Atletismo, Campo a Través, Natación, Orientación, Tenis, Tenis de Mesa, Bádminton, Ajedrez, Frontenis y Judo. Tenemos que hacer especial mención a la participación del centro en Atletismo. Este deporte se ha constituido en una seña de identidad de nuestro centro, ha habido una gran participación de alumnos y se han conseguido éxitos destacados.

■ Otras competiciones deportivas:

Avispa Calixta. Es el segundo año que participa el centro en esta competición. Hay una satisfacción plena en lo que respecta a la consecución de objetivos, ya que se trata de una competición de pre-baloncesto totalmente adaptada a las edades de iniciación que abarca, muy controlada desde el punto de vista educativo y que encaja totalmente en los planteamientos de nuestro programa deportivo. También es valorada muy positivamente por los padres y por los propios alumnos participantes.

Liga federada de minibasket, organizada por la Federación Provincial de Baloncesto. Se trata de la primera vez que se participa con dos equipos del centro, uno formado por los alumnos de sexto curso y el otro por los de quinto. La valoración que se hace es muy positiva y se pretende continuar al próximo curso.

Torneo de Fútbol 7 de Carbonero, organizado por el Ayuntamiento de esta localidad. Es el cuarto año que se participa, si bien en esta ocasión se ha hecho con cuatro equipos, uno más que el curso pasado –uno de fútbol femenino-. La experiencia ha sido de nuevo muy positiva y ha sido muy bien valorado por todos los implicados, alumnos, padres y profesores. Seguiremos asistiendo a este torneo.

Torneo de Fútbol 7 “Mariano Chocolate”, organizado por la Federación de Fútbol y el Ayuntamiento de Segovia. Se ha vuelto a participar en este torneo de categoría alevín, que está orientado a los clubes de Segovia. Este torneo supone la participación en una actividad de cierto nivel y nos permite la unión de nuestros alumnos, que juegan habitualmente en diferentes clubes de Segovia, en torno a la selección del colegio, lo que supone un estímulo y un aliciente extraordinarios para ellos.

San Silvestre Segoviana, organizada por el Club Blume. El centro ha participado en esta carrera con 65 alumnos. Es una actividad muy festiva, de larga tradición en nuestro centro, que contribuye mucho a mejorar las relaciones entre los diferentes miembros de la comunidad educativa y de paso permite la colaboración en una acción benéfica.

Iniciación al golf, organizado por el Ayuntamiento de Segovia. Los alumnos de quinto y sexto cursos recibieron en el centro unas clases de iniciación a este deporte. Se valora positivamente, ya que permitió el conocimiento básico de otra modalidad deportiva.

Día de la bicicleta, organizado por la Asociación de Ciclistas Profesionales, el Consejo Superior de Deportes y la Vuelta a España 2012. Se trata de una actividad múltiple, que tuvo sus dos primeras manifestaciones en el centro, con una clase teórica y otra práctica sobre conducción de la bicicleta. En una tercera fase los alumnos, con la llegada a Segovia de una de las etapas de la Vuelta a España, podrán tomar parte en la Vuelta Junior y dar un mayor carácter festivo y educativo a esta actividad deportiva tan popular en nuestro país.

Trofeos obtenidos en los deportivo

Siempre hacemos mención a que este apartado no nos parece especialmente relevante, ya que la consecución de trofeos no entra dentro de los objetivos básicos de nuestro programa. Sin embargo, la relación de los trofeos y premios obtenidos tiene por finalidad significar el alto grado de participación en el programa y la gran diversificación de las actividades, ambas sí bases de nuestro programa deportivo.

A modo de resumen:

☛ SAN SILVESTRE SEGOVIANA

Quinto puesto por equipos.

☛ FÚTBOL 7 – TORNEO DE CARBONERO

Selección de prebenjamines Campeones

☛ TORNEO DE FÚTBOL 7 “MARIANO CHOCOLATE”

Séptimo clasificado.

☛ CAMPO A TRAVÉS

Equipo benjamín masculino Campeones

Equipo alevín femenino Campeonas

Equipo benjamín femenino Subcampeones

Equipo prebenjamín femenino Subcampeones

☛ ATLETISMO

Equipo infantil masculino Segundos

Equipo infantil femenino Terceras

Equipo alevín femenino Terceras

Equipo benjamín masculino Cuartos

Equipo prebenjamín masculino Segundos

Equipo prebenjamín femenino Terceras

☛ FRONTENIS

Campeones alevín masculino

Campeones alevín femenino

Campeones benjamín masculino

Campeones benjamín femenino

☛ TENIS DE MESA

Equipo prebenjamín masculino Campeón

Campeona benjamín masculina

Subcampeón prebenjamín masculino

☛ NATACIÓN

Novenos clasificados

☛ TENIS

Subcampeona benjamín femenina

☛ BADMINTON

Subcampeonas alevín femenino

Terceros alevín masculino

Subcampeones benjamín masculino

Campeones benjamín femenino

☛ BALONCESTO LIGA "AVISPA CALIXTA"

Quintos categoría baby

Sextos clasificados en categoría benjamín

Junio de 2012